

science. Vains prétextes. Si le ciel s'est obscurci au-dessus de sa tête, c'est que l'orage gronde au fond de son coeur. "Non, non, s'écriait l'auteur de **Bonne Souffrance**, les motifs de notre apostasie ne furent pas d'un ordre intellectuel ou scientifique, mais d'un ordre plus bas, de l'ordre passionnel."

La vérité profane, elle-même, lui échappe. On connaît le mot du plus illustre mathématicien du siècle dernier à un jeune homme qui, ambitionnant de monter à son tour dans les splendeurs de la science, venait lui demander des conseils : "Mon fils, répondit le grand Cauchy, voulez-vous être savant? Soyez chaste."

Le vice tue le coeur, ce coeur était ouvert, généreux et bon: il s'est fermé, devenu égoïste et cruel.

Il tue la volonté. Une série de victoires l'eût trempée pour toutes les conquêtes; une série de défaites l'a rendue mûre pour tous les esclavages.

Il tue même le bonheur. Le monde le promet. Dieu seul le donne. Tout jouisseur est triste, a le dégoût de lui-même, traîne après lui le désespoir, et ne peut supporter la vie. Le vice est le principal pourvoyeur du suicide. Les saints ne se suicident pas! "Quand je vois, me disait un étudiant, qui communiait tous les matins, ce qui ne l'empêchait pas d'avoir les plus belles notes que la Faculté eût jamais données, quand je vois certains camarades, revenir, vous devinez d'où, avec des faces allongées, des mines ravagées, et que je compare leur tristesse à la joie dont j'exulte, moi qui sors de la sainte Table, je dis : "Dieu seul donne le bonheur!"

Et nous n'indiquons que quelques ravages dans l'ordre naturel, qui ne sont rien, comparés aux ravages dans l'ordre de la grâce.

Contre ce mal effroyable y a-t-il un remède? En dehors de Dieu, non. Abandonnée à elle-même, ah! nous la connaissons!—la force humaine n'est que faiblesse: elle tombe, à tous les pas, sur la route de l'idéal, et n'en gravira jamais les cimes si Dieu ne devient son compagnon de route.

Croyez-en Jésus-Christ lui-même: Si vous ne mangez la chair du Fils de l'Homme et si vous ne buvez pas son sang, vous n'aurez point la vie en vous.

Le remède souverain, suave, gratuit est dans l'Eucharistie. Pourquoi l'humanité meurt-elle près des sources de vie?

Les Premiers Fruits

Mgr de Ségur disait un jour au Pape Pie IX : "Le Pape qui replongerait la chrétienté tout entière dans la communion quotidienne des premiers âges, transformerait le monde!"

Voilà quatorze ans à peine que le grand décret sur la communion quotidienne s'est levé comme un soleil sur les âmes et déjà dans l'Eglise quelque chose est changé.

Parcourez nos pensionnats de jeunes filles et voyez ces enfants à la